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北农商队在主场负于新疆
队， 打进季后赛的希望已经十分
渺茫。 不过， 北农商队一直没有
放弃努力， 亚洲外援阿巴斯受伤
后， 俱乐部还是引进了黎巴嫩外
援阿拉奇进行补充。

应该说阿拉奇这两场球的比
赛发挥还是不错的， 这个个子不
高、 身体也不是很强壮的控卫是
篮球场上的 “另类”， 黎巴嫩人
的速度优势体现得非常明显。 如
果说首秀时阿拉奇的手感还有些
冰凉， 那么对新疆队这场比赛阿
拉奇无论在突、 传还是投上都有
所建树。 阿拉奇号称亚洲版 “德
拉季奇”， 从比赛中看， 阿拉奇
身上的确有很多德拉季奇的影
子。 不过阿拉奇的确来的有点儿
晚了， 假如阿拉奇能够早些时候
到队， 他和北农商队之间的磨合
会更好。 但残酷的竞技场上没有
如果和假设， 北农商队尽管做出

了最大的努力， 但与季后赛还是
渐行渐远了。

对阿拉奇来说， 在北农商队
的这几场比赛 ， 算是为自己在
CBA打了一个很靓丽的 “广告”。
不过， 以阿拉奇的能力， 下赛季
在CBA立足仍非常困难 。 因为
CBA下赛季开始收紧亚洲外援政
策， 亚洲外援在中国联赛找工作
将愈发困难。 以前亚洲外援的政
策是后4名可以签， 而从下赛季
起， 只有联盟最末两名球队可以
签亚洲外援。

从目前的积分榜看， 八一队
已经基本锁定了垫底的位置。 由
于八一队的特殊情况， 这支球队
肯定不会聘请外援， 那么按照规
定， 下赛季真正能聘请亚外也只
有一支球队了， 倒数第二到倒数
第四的四川队都有可能 “争夺”
这个名额。 亚洲外援不但从数量
上遭到 “压榨”， 在出场时间上

也受到了限制。 下赛季起， 最后
一节只能是单外援而且含 “亚洲
外援”。

限制亚洲外援是非常有必要
的， 因为中国国家队的主要国际
赛事面对的都是亚洲对手， 如果
作为亚洲第一联赛的CBA充斥着
伊朗人、 黎巴嫩人和约旦人， 那
等于无形中在培养我们的对手，
会给我们在亚锦赛、 亚运会、 世
预赛等重要赛事中增添压力。 当
然， 亚洲外援如果有真本事， 还
是会有立足之地的。 像四川队的
哈 达 迪 、 以 前 新 疆 队 的 布 拉
切 ， 他们都来自亚洲国家 ， 但
他们凭借自身强大的实力可以占
据一个 “普通外援” 的名额， 谁
也不能否认哈达迪这样的球员是
联盟中最强中锋之一。 限制亚洲
外援， 不会限制CBA的水平， 因
为他们本身就不是这个联盟真正
的 “主角”。

■段言堂

亚洲外援地位越来越尴尬 □本报记者 段西元
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本报讯 昨天凌晨 ， 2018年
国际田联德国卡尔斯鲁厄室内赛
男子60米争夺， 中国选手苏炳添
发挥出色， 跑出6秒47的佳绩打
破由自己保持的6秒50的原亚洲
纪录并获得冠军， 这也是苏炳添
继柏林室内赛之后， 今年连续第
二站夺冠。

苏炳添此前在柏林的比赛
中， 跑出6秒55的成绩夺冠。 再

战卡尔斯鲁厄室内赛， 苏炳添预
赛处在第二小组， 跑出6秒53的
成绩排名小组第一， 成绩已经优
于此前在柏林夺冠时的6秒55。
到了决赛 ， 苏炳添状态继续提
升， 在第六道出场的他， 出发后
就确立领先优势， 最终第一个冲
过终点， 跑出6秒47的成绩夺冠，
创造新的亚洲纪录。

此前在伊朗进行的亚洲室内

锦标赛，伊朗选手塔夫蒂安以6秒
51获得男子60米冠军， 并创造今
年该项目亚洲最好成绩， 不过苏
炳添在卡尔斯鲁厄再次刷新成
绩，并连自己与卡塔尔选手托辛·
奥古诺德共同保持的亚洲纪录一
并打破，展现出绝佳的竞技状态。

在社交媒体， 苏炳添配发了
与自己小团队的合影庆祝：“再次
感谢小团队 ，6.47（是 ）属于中国
的时刻！ 享受比赛，快乐跑步！ ”

远在纽约参加室内赛， 并且
在男子60米比赛中以6秒59的成
绩获得季军的中国另一位飞人谢
震业也在苏炳添社交媒体留言：
“添添一如既往的稳！ 我刚跑完
找感觉调整， 英国见！” 谢震业
说的是下个月即将在英国伯明翰
进行的田径室内世锦赛。 在2016
年室内世锦赛上， 美国选手布隆
梅尔夺冠的成绩就是6秒47。 如
果苏炳添届时能够跑出在卡尔斯
鲁厄的水准， 绝对有机会在世锦
赛上争金夺银 。 上届室内世锦
赛， 苏炳添半决赛跑出6秒50的
亚洲纪录， 决赛以6秒54获得第
五， 今年他有机会再创佳绩。

（莱昂）

“6秒47是属于中国的时刻”
男子60米苏炳添破亚洲纪录

北京有不少“老朋友”
本报讯 （记者 于彧） 近日，

北京人和足球俱乐部宣布， 阿根
廷球员奥古斯托·费尔南德斯正
式加盟球队 。 作为一名中场球
员 ， 奥古斯托防守能力非常强
悍， 而在中超有很多 “老朋友”，
也让这位前马德里铁闸直言对融
入球队不会有什么困难。

奥古斯托在职业生涯中曾效
力于河床足球俱乐部、 圣埃蒂安
足球俱乐部、 萨斯菲尔德足球俱
乐部、 维戈塞尔塔足球俱乐部以
及马德里竞技足球俱乐部。 在国
家 队 方 面 曾 代 表 阿 根 廷 国 家
队参加了2014年世界杯及2016年
美洲杯。

作为一名中场球员， 奥古斯
托在中场的防守能力极为突出。
2015至2016赛季效力于塞尔塔期
间 ， 奥古斯托场均贡献4.5次抢

断， 排名西甲第二。 强硬的比赛
作风和出色的拦截盯人能力， 让
奥 古 斯 托 成 为 了 西 甲 赛 场 上
最 为 优秀的中场铁闸之一 。 除
了出众的防守能力， 进攻端奥古
斯托同样实力不俗。 一流的大局
观， 良好的控球能力， 精准的传
球， 开阔的视野， 均衡的左右脚
技术， 拥有这些技术特点的奥古
斯 托 堪 称 一 名 攻 守 兼 备 的 中
场悍将。

对于自己的特点， 奥古斯托
说： “总的来说我觉得我是一个
比较擅长防守的球员。 在防守上
非 常 强 硬 ， 我 每 一 次 的 抢 断
和 拼 抢都会用上自己的全力 ，
不管是在比赛场上还是训练场
上， 都是一样的。 当我抢断下球
之后， 我也会参与到进攻当中，
帮助球队掌控场上的局势。 这就

是我的特点。”
俱乐部希望奥古斯托能尽快

与球队完成磨合， 并适应中超联
赛， 为新赛季球队在赛场上完成
赛季目标作出贡献。 刚刚离开马
德里来到北京对于其个人而言最
大的困难是什么？ 奥古斯托称，
“到北京之后， 我觉得不会有很
大的困难， 但是我对自己会有很
高的要求， 所以我做好了准备。
我知道在北京的另外一支球队，
还有一个奥古斯托， 我和他之前
就认识了。 包括河北华夏幸福的
马斯切拉诺， 我们都离得很近 ，
以后有机会我们可以一起坐坐。
队内的话， 阿约维在阿根廷联赛
效力过， 也在那里生活过， 相对
来说会有更多的共同语言。 伊沃
也来自南美， 我和他们的交流会
比较多。”

人和新援奥古斯托：

“有一点点轻松， 终于把这
个 （退役） 说出口了，” 擦干感
动的泪水， 平复激动的心情， 刚
刚正式宣布结束自己排球职业生
涯的惠若琪， 终于卸下了心中的
一副重担， 她说， “从今天起，
又是新的开始， 又将迎来新的挑
战， 轻松过后， 一切回归平静，
我还是我， 那个 ‘元气少女’ 惠
若琪。”

设想的简短退役仪式， 比惠
若琪想象得隆重很多， 也有着太
多的惊喜 。 “一开始也只是想
象， 就是想感谢培养我的省队。”
惠若琪深知一个运动员的成长永
远不可能是单枪匹马的， 是需要
方方面面帮助的， “我就是希望
有这样一个机会说感谢， 然而最
后球迷们给了我很多惊喜， 很受
感动， 真的是惊喜。”

“每一个环节都让我感动 ，
球迷送的祝福， 给我读的信， 花
和蛋糕……都让我非常感动， 我
不知道是怎样的力量能够让他们
从全国各地聚集到此， 也是一种
缘分 ， 我很感恩他们的这些行
动， 尤其是了解到他们因为我的
原因也去做了一些公益， 这是我
更开心的一件事， 我用自己的能
力影响了一批人 ， 做了更好的
人， 做了更有意义的事情。” 惠
若琪说。

一个梦幻般的退役仪式给惠

若琪的排球运动生涯画上了圆满
的句号， 然而在她自己的心中，
能给这段人生打个怎样的分数？
90分 。 惠若琪认真地思考了一
会 ， 谨慎地给出了这个答案 。
“为什么分数会打得高一些， 是
因为整个排球生涯我都不曾后悔
过， 我付出了百分之百的努力。”
小惠说， 那10分就留给无限的想
象空间， “希望自己变得更好，
还有自己一路成长的艰辛， 落棋
无悔， 对于我来说， 每一步迈出
的都是我自己想要的， 也是自己
应该面对的， 成为今天的自己，
那10分中也包含着大家的力量。”

对于即将走向的未来， 惠若
琪已经有了慎重的思考和明确的
方向， “短时间的小目标希望自
己的基金能够做上正轨， 希望能
很快地走进一个好的学习氛围，
另外因为打球的原因自己的读书
时间比较少， 现在发现做事情的
时候还是需要有很多理论的支
撑， 所以希望自己能够重拾校园
生活， 也希望能够兼顾到家里，
因为之前陪伴父母的时间也比较
少， 希望能有一个美满的家庭。”

未来， 惠若琪希望给大家展
现的依旧是那个“元气少女”，“这
四个字看似简单，却包含了很多，
不仅是有乐观向上的正能量，更
多的是能给大家带来不一样的东
西。” 她说。 （车莉）

惠惠若若琪琪：：
给给自自己己的的排排球球生生涯涯打打9900分分


